

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

14.804

FRANQUEO  
CONCERTADO

Sábado 12 de Febrero de 1938

Administración y talleres: El Barral, 11

PRECIO  
15 CENTIMOS

TELEF. 1001  
APARTADO 82

## EDITORIAL

### URGE GANAR LA BATALLA DE LA PRODUCCION

Habíamos de batallas, puesto que en guerra vivimos. Dos llevadas la República, definitivas, grandiosas: la creación del Ejército Popular y el restablecimiento del orden público. Ambas correlativas y complementarias, alcanzadas por el orden de prioridad impuesto por las circunstancias. Primero el Ejército, para contener y rechazar la acción mancomunada de los ejércitos invasores y reaccionarios. Después el orden público, garantía de la normal actividad productora de la retaguardia e instrumento aniquilador de la acción de sabotaje de la compleja «quinta columna» y del espionaje fascista.

Querían por ganar otras dos grandes batallas: PRODUCCION Y ABASTECIMIENTO. Ambas urgentes e inaplazables; pero más perentoria la primera. La disciplina, el mando único, el espíritu de sacrificio y el heroísmo son las virtudes básicas de un ejército. El nuestro las atesora todas en grado superlativo. Pero todos estos valores pierden el máximo de su eficacia—especialmente en la acción ofensiva—si el ejército no se encuentra superdotado en toda circunstancia. La operación mejor planeada y la máxima combatividad de las unidades operantes pueden malograrse por la carencia de material en el momento decisivo.

Producción, producción y producción. Es preciso repetir esto hasta la saciedad. Que no nos deniga ningún género de consideraciones, incluso la de la machaconería. Por todos los medios y a toda hora es preciso gritar al proletariado su enorme responsabilidad en estas horas trascendentales para el porvenir de España y la democracia mundial. Esta empieza a dar pruebas inequívocas de que ha comprendido todo lo que para él representa la guerra que se está librando en el suelo español. Sus representantes nos visitan con habitual frecuencia y estudian nuestros problemas para aportar su concurso. Agradecemos esa solidaridad por lo que nos honra y por todo lo que tiene de necesaria.

Pero ese interés exterior debe señalar a la democracia española, y de modo muy especial a nuestro proletariado, los deberes ineludibles del momento. El proletariado tiene que poner empeño decisivo en coartar el honor de nuestros combatientes y agentes del orden público. Hemos agradecido la valiosa ayuda de los combatientes de la democracia mundial cuando la necesitábamos. Mas no nos dormimos en ella. El auxilio de los combatientes proletarios de otros países fué aprovechado para capacitar nuestra democracia hasta el punto, hoy superado, de poder hacer frente al adversario con nuestro ejército propio.

Basta es la medida del deber de nuestro proletariado. Nuestras posibilidades de producción permanecen casi vírgenes en muchos aspectos. ¿Es incapaz nuestro proletariado para el desempeño de la fundamental misión que la hora histórica de España le tiene reservada? Ninguna duda abrigamos a este respecto. Atesora idénticas virtudes que nuestros combatientes. Nada impide formular esa afirmación rotunda. Basta con considerar que el Ejército Popular tiene su fuente más copiosa en la masa proletaria. El porcentaje más crecido de nuestros combatientes corresponde a los obreros que cambiaron la fábrica por el parapeto y el instrumento de trabajo por el fusil.

Sin embargo, es evidente la desconexión entre la conducta del obrero combatiente y el productor. Aquel sobrepasa el cumplimiento de sus deberes; este frena su rendimiento, dejándolo hoy muy por bajo del habitual en circunstancias normales. Hay excepciones ejemplares y honrosas, pero abundan más los índices que testimonian la insuficiencia de la producción.

¿Razones? Sería impropio enfrascarse ahora en una disquisición sobre causas y efectos. Ahí están en pie, firmes en sus puestos de vanguardia, las quinientas mil bayonetas proletarias que impondrán, dentro y fuera de España, como vaticinó en ocasión solemne el jefe del Estado, la razón de nuestra causa. Pero su impulso está sofocado. ¿Por el enemigo? No. Teruel es testimonio eloocuente de que el adversario es ya impotente para contener al ejército liberador de la auténtica España.

Es solo el problema de la producción el que impone un ritmo pausado a nuestra acción ofensiva. En esto radica la gravísima responsabilidad que está contrayendo el proletariado español.

Entraña tal proceder una inhumana conducta. Retardar el momento de aplastar al fascismo equivale a contraer gran parte de la responsabilidad de los crímenes que a diario perpetra aquel con sus inhumanos bombardeos.

Ha sonado la hora de que el proletariado se ponga a producir, dando de lado a cuantas cuestiones secundarias o accesorias puedan constituir una interferencia perniciosa.

### Frente Popular anti-fascista

#### Comité Provincial

Castellón

Subscripción pro refugios

TERCERA LISTA

	Ptas.
Suma anterior .....	95.000
Natalio Gimeno .....	2.500
Vicente Caiduch Almela.....	2.000
Chermá y Braulio .....	1.000
Severino Ramos .....	25.000
José Campos Causanilles ...	5.000
Juan Bta. Segarra Bernat....	2.500
Manuel Segarra Ribés .....	500
Hipólito Blanch .....	5.000
Juan Bta. Reverter .....	1.500
José Gómez Ventura .....	1.000
Faro Industrial .....	500
Apollinar Tegedor .....	2.500
Francisco Arcusa .....	2.000
Leónidas Presentación .....	500
Vda. de Francisco Fabregat.	5.000
Almela y Cortés .....	5.000
José Armengot Gimeno .....	3.000
Hijos de Guillermo Moltó...	3.000
Eduardo Nicolau .....	5.000
Manuel Luna .....	2.500
Benjamín Fabregat .....	2.000
Joaquín Villar .....	2.000
Luis R. Bajuelo .....	5.000
Joaquín Alba .....	500
Juan Antonio Pascual .....	8.000
Suma y sigue .....	187.500

Los donativos se reciben de cuatro de la tarde a ocho de la noche, en el domicilio del Comité Provincial del Frente Popular Antifascista, Plaza de Emilio Castelar (entrada por Ruiz Zorrilla).

### Gobierno Civil de Castellón

#### Aniversario de la República

Tienen los días 11 y 16 de febrero para los españoles una característica emocional que no puede recordarse sin que sintamos todos un deseo de unión y, al tiempo, exhalamos un suspiro de confianza y de libertad.

No son estas fechas recuerdos llenos de sangre—como todas las de nuestro enemigo—que no puede mirar una para el gozosa, sin que tras ella marche la estela del luto, de la muerte y del fuego. Todas sus efemérides, tienen motivo en días de ya lejanas batallas.

Para los republicanos en cambio, el 11 y 16 de febrero, son días de altura moral. En las dos fechas hubo serenidad y corazón. En lugar del fuego, ganó la empresa—la proclamación de las dos Repúblicas—el entusiasmo popular. No se usaron en ninguna de dichas fechas tanques extranjeros; las dos llegaron en urnas de rico sabor español.

Así es la República, y esto es lo que significa: La ley sobre la fuerza; el entusiasmo del pueblo español contra las avaricias de rapiña de los pueblos extranjeros.

Desdichadamente, ahora, nos toca escuchar la guerra. No la hacemos. Es una guerra que nos hacen, y que nosotros rechazamos heroicamente. En nuestros frentes no se comete ninguna agresión; se usa dignamente, con toda nuestra pujanza, del normal derecho de la legítima defensa. Y hasta cuando tenemos que contestar a sus asesinatos, para no mancharnos la mano de sangre, nuestro Ministro de Defensa Nacio-

### El problema del abastecimiento de la provincia

#### Informe que el Consejo Municipal de Castellón eleva a la penencia nombrada por el Consejo Provincial

(Conclusión.)

EN FABRICAS, TALLERES, COMERCIOS Y EXPENDEDERIAS.—Quedan excluidos de este apartado los dedicados a la producción de guerra, y nos referimos únicamente a aquellas industrias dedicadas a la fabricación o expendición de artículos de consumo ordinario.

Proponemos:  
Primero. Supresión de la jornada inglesa y aumento de aquélla en las que aún fuese posible extremar el esfuerzo.

Segundo. Organización de brigadas de obreros de la producción, con premios en metálico y productos de alimentación para los que se destaquen en este trabajo intensivo.

Tercero. Que los controles obreros cumplan la misión para que fueran creados.

Cuarto. Formación periódica de estadísticas de producción y existencias de toda clase de artículos, así como las de suministro y consumo al público.

naí hace una advertencia, toda coacción y toda generosidad. Advertencia que conmueve al mundo y que hace estremecerse de emoción a todos los que no han puesto una avaricia malsana en nuestra lucha.

Yo aprovecho estos días, ya que no podía escoger otros mejores, para dirigirme a toda la provincia, recalándole el significado de nuestra guerra.

Que vea todo el mundo lo que perseguimos. Que recordando los días del 11 de Febrero de 1873 y 16 de Febrero de 1936, vean que lo único que anhelamos es el triunfo de la opinión legítima del pueblo en la libre emisión del sufragio parlamentario o electoral. Y que al tiempo miren que siempre que esto se ha conseguido, unos traidores, se han alzado en armas, contra derecho y razón—por eso empleaban las armas—para impedir el triunfo de la voluntad del pueblo. Que, en resumen, nosotros somos el sufragio del pueblo y el sufragio del Parlamento, y ellos son las espadas de la voluntad de un general—unas veces Pavia, otras Martínez Campos, otras Primo de Rivera y otras Franco—que no quieren vivir con el pueblo, que quieren atemorizar al pueblo para que éste viva aterrado ante sus espadas.

Convenido de ello, saludo emocionadamente a todos los supervivientes de la primera República Española, ejemplo tenaz y admirable de una raza de austeridad y dignidad; caballeros románticos ante los que todos hemos de descubrirnos. Dirijo mi saludo a los obreros que con sus bayonetas están construyendo la Paz; a esas madres que sienten cuando se llevan a sus hijos que las arrancan pedazos de España; a nuestro Gobierno, compendio de talento, amor a la patria y dignidad; y, en fin, a cuantos trabajan porque seamos libres y España no se doblegue ante ninguna apatencia. A todos los españoles y a todos los republicanos.

Viva la República.  
MANUEL RODRIGUEZ.

Quinto. Organización de Cooperativas de consumo en fábricas, talleres o entre los sectores más afines de trabajadores de este aspecto de la producción.

Sexto. Proponer a la Superioridad los precios de tasa aplicables a cada artículo.

Séptimo. Incorporación de la mujer a todas las tareas de la producción.

La realización de las tareas superiores estará encomendada a representantes de la Cámara de Comercio, Dependientes del Comercio, Sindicato de la Alimentación, Técnicos de la Industria, Sociedad de Representantes, Sindicato de Oficios Varios, Ministerio de Industria y Economía y El Despertar Femenino.

EN LA DISTRIBUCION.—Una de las condiciones de la victoria es asegurar el sustento a los que han de decidirla, a quienes luchan y trabajan, acabando de una vez con los privilegios de gentes que no realizan ningún esfuerzo, que son enemigos emboscados del Régimen y tienen, sin embargo, su despensa llena, mientras al Pueblo le falta lo necesario. Partiendo de este principio elemental, separamos la distribución en lo que se refiere a la jurisdicción del organismo provincial, y, de otra parte, la que atañe a la distribución municipal.

Respecto a la primera, proponemos:

Primero. Rigurosa aplicación del Decreto del Ministerio de Economía de 14 de agosto último, así como de las disposiciones complementarias posteriores.

Segundo. Estrecha colaboración del organismo provincial con los demás organismos para establecer una perfecta coordinación que permita conocer las existencias de productos y las necesidades de cada zona, con el fin de efectuar una justa distribución de aquéllos, llegando a la unificación en un plano provincial.

Tercero. Rápida aplicación de sanciones ejemplares a los particulares, entidades o Corporaciones que dejen incumplidas las disposiciones de este organismo provincial.

DISTRIBUCION MUNICIPAL.—Primero. Aplicación de la tarjeta de racionamiento familiar que evite radicalmente las colas.

Segundo. Estimular la creación de Cooperativas de consumo en fábricas, empresas, colectividades campesinas y por barriadas, que permitan la reducción del precio de coste y la ordenación en la distribución de los productos.

Tercero. Que el pescado, la carne, verduras, etc., se reparta también con arreglo al número de la cartilla, por un orden correlativo, que permita que a todas las familias les llegue, evitando que un determinado número de personas adquieran siempre estos artículos, por serles posible acudir a tiempo a las colas.

Cuarto. Organización por el Consejo municipal de comedores colectivos para obreros, estimulando también la creación de ellos en fábricas y talleres.

Quinto. Velar por la rigida aplicación de los precios de tasa, cum-

(Viene de la cuarta plana.)

# La prensa japonesa realiza una depresiva campaña antialemana

## Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte oficial de guerra facilitado anoche por el Ministerio de Defensa dice:

### FUERZAS DE TIERRA

**Ejército del Centro.** — Ha sido volada una mina propia en las posiciones enemigas de la Granja Agrícola (Ciudad Universitaria), produciendo el derrumbamiento de una parte de dicho edificio, más destrozos en las trincheras rebeldes, y causando muchas bajas.

**Ejército de Extremadura.** — El enemigo ha atacado con dirección a Puerto de la Nava y Puerto del Camino, con intención de cortar la carretera de Peralada a Zafamea de la Serena (Badajoz). Su intento ha sido neutralizado por las fuerzas leales, que le obligaron a retirarse a sus primitivas posiciones. Demás Ejércitos, sin novedad."

## Acusación contra un capitán retirado

Valencia. — Ante el Tribunal permanente de Justicia militar se ha visto esta mañana el juicio instruido contra el capitán mecánico de Aviación naval, Salvador Bosch, por abandono del servicio.

La prueba pericial demostró que el procesado tiene perturbadas las facultades mentales, por lo que el fiscal retiró la acusación.

## En el aniversario de la Primera República

### PROMESA DE FIDELIDAD A LAS FUERZAS DE AVIACION

Barcelona. — Con ocasión del aniversario de la primera República, han hecho profesión de fidelidad al Régimen las fuerzas de Aviación del grupo de tropa del Ministerio de Defensa Nacional y el Batallón de Transportes y fuerzas motorizadas.

El subsecretario de Aviación dirigió la palabra a los soldados, poniendo de relieve que la bandera que se les entregaba era la de Getafe, la que desde los primeros momentos de la subversión fascista es el símbolo glorioso de tantos y tantos sacrificios como los hasta ahora realizados por las fuerzas de aviación, aire y tierra.

Os la pongo en vuestras manos, dijo, porque se que sabréis ser dignos de ella en todo momento.

A continuación hizo uso de la palabra el Comisario de las fuerzas de Aviación, señor Esnoza, quien elogió el comportamiento heroico de las fuerzas de tierra y aire de la Aviación.

El acto terminó con el desfile de las tropas ante las autoridades militares.

## Las últimas sesiones del Congreso de la Federación de la industria de espectáculos públicos

Valencia. — El Congreso de la Federación de la industria de Espectáculos Públicos está a punto de terminar.

En la sesión de hoy se dió cuenta de que, por disposiciones superiores, hay que constituir la Sociedad General de Autores, en la misma forma que lo estaba antes del 19 de Julio de 1936, a los efectos de normalización de créditos y recaudación de divisas que se hallan pendientes de cobro.

Se acordó fijar en Barcelona la residencia de la Comisión Ejecutiva, y en Madrid la del Comité Nacional.

Seguidamente se procedió a la

elección del nuevo Comité Nacional. La votación se hizo por papeleta y resultó triunfante, por 15.872 votos a favor y ninguno en contra, la siguiente candidatura, denominada "Unidad":

Secretario general, Felipe Pretel; secretario de organización, Luis Musot; secretario de administración, Jaime Corominas; secretario de orientación, Jesús Aguilar; secretario de traducción, Angel Mario del Río; representante en el Comité Nacional de la U. G. T., en sustitución del secretario general, Virgilio Llanes.

## Se aprueba el Congreso nacional de la Agrupación Provincial de Periodistas

Madrid. — La Junta Directiva de la Agrupación Profesional de Periodistas ha examinado el resultado

de los trabajos iniciados por la Comisión organizadora de la reunión nacional de periodistas, y en vista de que no están aseguradas las existencias precisas, ha acordado aplazar la reunión, por los días necesarios para conseguir la asistencia de representaciones de todos los partidos.

En breve se fijará definitivamente la fecha en que tendrá lugar la reunión.

## Miaja y Companys pasean por los alrededores de Barcelona

Barcelona. — Esa mañana, el Presidente de la Generalidad y el general Miaja dieron un paseo por los alrededores de la ciudad.

## Los ejércitos republicanos que defienden la independencia de España, conquistan ciudades y salvan nuestro tesoro artístico nacional

### Los rebeldes han profanado la tumba y han hecho desaparecer las momias de los famosos Amantes de Teruel

No había tiempo que perder. Reducidos los focos rebeldes que persistían en sostenerse dentro del casco urbano de Teruel, la Dirección General de Bellas Artes se dispuso a salvar cuanto de artístico había encerrado en la ciudad bajo-aragonesa. Había prisa, porque es sabido que los facciosos apenas se ven obligados por la fuerza de las armas a retirarse de una ciudad, no sueñan ni descansan hasta verla convertida en ruinas.

El día 13 de enero y seguida de brigadas de técnicos, llegó a Teruel la representación de la Junta Central del Tesoro Artístico, que ayudada por el ejército, por las autoridades gubernativas y por el Consejo municipal de la ciudad, comenzó su delicadísima tarea de salvar de la barbarie facciosa, que ya se iniciaba con constantes bombardeos aéreos, una enorme riqueza artística encerrada en la plaza recuperada por la República.

El trabajo producirá, al conocerse al detalle sus resultados, verdadero estupor en los centros artísticos internacionales. Ha sido un alarde de abnegación por parte de todos. Nadie podrá creer que nuestros soldados, entre vendavales de metralla, olvidándose del descanso, acudían desde sus concentraciones a ayudar a las brigadas de la Junta a sacar de la ciudad todo aquello que hubiera sido desfilado—y que significaba una pérdida irreparable para el pueblo español—por la furia facciosa.

Más de once expediciones de camiones han salido de Teruel, conduciendo muebles, tapices, cuadros, retablos y otros objetos de mérito extraordinario. Lo último que se ha salvado ha sido el retablo mayor de la Catedral, único de su género en el mundo. Diez horas después una bomba de 250 kilos, arrojada por un pajariaco extranjero al servicio de Franco, destrozaba el lugar donde estuvo la portentosa escultura.

Nada queda en Teruel, cuya desaparición puede significar una pérdida para el arte nacional. Se ha sacado de allí cuanto se pudo. Lastima que las fuerzas humanas no sean capaces de trasladar de sitio la Catedral, con su torre inimitable y sus famosas techumbre mudéjar y sus bóvedas del siglo XVII y las Torres del Salvador y San Martín, monu-

mentos fundamentales del arte mudéjar en tierras de Aragón, así como también las de San Pedro, mezcla del arte gótico y mudéjar, con sus graciosas torrecillas octogonales de ladrillo, que se alzan sobre los contrafuertes del abside.

Se ha salvado cuanto era factible a las fuerzas de los hombres. Más se hubiera hecho, pero los facciosos hicieron desaparecer el famoso cuadro de Bisquet, que se hallaba en el trascoro del Templo, así como su monumental custodia. Por si esto no fuera bastante, los rebeldes han profanado la tumba de los Amantes y sus momias han desaparecido del mausoleo, causando el hecho una general indignación en toda la tierra aragonesa.

Ya están los tesoros del arte de Teruel en lugar seguro. Ahora, la Junta Central procede con toda minuciosidad a catalogar y clasificar los objetos recuperados.

"Resurrección", tabla del siglo XVI; "La Pentecostés", tabla del siglo XVI; "La Virgen, San Nicolás y San Sebastián", tabla del siglo XVI; "La Virgen, Cristo con la cruz a cuestas y Santa Elena", maravilloso tríptico del siglo XV; "Predicación de San Pedro" retablo de comienzos del siglo XV; "Un santo predicando", tabla de la misma época; "La Virgen con el niño entre dos santos y Ecce Homo", retablo de fines del siglo XV con muchos detalles del siglo XVI; "La Virgen del Pilar, Santo Domingo y San Francisco", tríptico del siglo XVII; "La crucifixión y Santa Catalina", retablo del siglo XV; "La Trinidad", tabla del siglo XV; "Una escena de la vida de Santa Lucía", retablo del siglo XV; "San Miguel", retablo del siglo XV, etc., etc.

Además de todas estas maravillosas obras de arte, hay por catalogar numerosos lienzos de los más insignes pintores de tiempos pasados, tapices, tablas, retablos, esculturas de nuestros más famosos magisteros, ornamentos sagrados, todos del siglo XV y XVI y una colección de casullas de un valor incalculable aparte de coronas y numerosísimas alhajas antiquísimas.

Esta es la labor de "revancha" que han realizado al conquistar Teruel los soldados de la República Española.

## Acto conmemorativo organizado por las Brigadas Internacionales

Madrid. — El Comisariado de las Brigadas Internacionales celebró un acto conmemorativo de Austria, Francia y España.

En primer lugar, el Comisario Raymond Germain y, seguidamente, el Comisario López y López, hicieron uso de la palabra.

El segundo trató el siguiente tema: "16 de febrero y victoria electoral del Frente Popular en España".

Hablaron también Wursel y el presidente de Izquierda republicana de Madrid, señor Sanandrés.

## EXTRANJERO

### SCHUSCHNIGG VISITA A HITLER EN SU RESIDENCIA

Berlín. — Esta mañana llegó a esta población, para conferenciar con Hitler, el canciller austriaco Schuschnigg, a quien acompañaba el secretario de Estado de Negocios Extranjeros.

### EDEN QUIERE OBLIGAR A MUS-SOLINI A ADQUIRIR UN COMPROMISO SERIO EN LA RETIRADA DE LOS "VOLUNTARIOS"

Londres. — El redactor diplomático del "Daily Express" anuncia que el Gobierno inglés prosigue activamente sus trabajos relacionados con el acercamiento anglo-italiano y da cuenta de que con este motivo se han producido divergencias en el seno del gobierno.

Según el mencionado redactor diplomático, Chamberlain es partidario de una "entente" inmediata con Mussolini. Por su parte, Eden se muestra partidario de "avanzar con cautela" y hace constar que Mussolini está actualmente comprometido seriamente en España y Abisinia y necesita urgentemente una ayuda financiera. Su comercio exterior disminuye rápidamente. La conquista de Abisinia le ha costado mucho sin reportarle nada. El nivel de oro de las reservas del Banco Italiano es muy bajo.

Por todas estas razones Italia necesita negociar, sin pérdida de tiempo, un empréstito, cifrado en veinticinco millones de libras esterlinas. A cambio de ello, Italia ofrece a Inglaterra una imponente extensión de terreno en el lago Tanna, con lo que Inglaterra controlaría este lago, en el que se encuentran las fuentes del río Nilo, cuyas aguas riegan los territorios más fértiles de Egipto.

En relación con la concesión de este empréstito se han producido nuevas divergencias en el Gobierno británico. Algunos ministros declaran que hay que poner fin a esta situación equívoca y que no debe rechazarse ningún género de ofertas. Otros, por el contrario, opinan que el dinero serviría para el rearme, y que el dinero no debe ser distribuido entre las dictaduras.

Si se llegase a un completo acuerdo sobre la retirada de los voluntarios extranjeros que combaten en España, se tiene la impresión de que Eden no se opondría a unas inmediatas negociaciones con Italia, para resolver, mediante ellas, todos los problemas pendientes entre Italia e Inglaterra.

### EL NUEVO GOBIERNO RUMANO DIRIGE UN MANIFIESTO AL PAIS

Bucarest. — El nuevo Gobierno ha dirigido un manifiesto al país, exhortándole a cesar en las luchas intestinas, para reforzar la paz interior.

Resume su programa en los siguientes puntos:

Reforma constitucional; afirmación de la idea nacional en todos los terrenos de la vida del Estado; orde-

nación de la salida de Rumania de todos los elementos llegados recientemente que perjudican el carácter ético rumano; acuerdos internacionales con los Estados que tienen exceso de población judía para que éstos vuelvan a hallar su patria; resurgimiento de las clases obreras y campesinas y garantía de los derechos concedidos a los ciudadanos y reforma del ejército.

En política exterior, el nuevo gobierno rumano mantendrá las relaciones con todos los países, sin distinción, y en particular con los vecinos dentro del marco de la Sociedad de Naciones.

## Casa de Socorro

Asistencias últimamente practicadas:

María Caminos Pérez, de treinta y cuatro años, fué asistida de una fractura intracervicular del hombro izquierdo, producida en una caída. Reservado.

Dionisia Payera Castro, de treinta y dos años, de artritis traumática, al parecer sin fractura, producido en una caída. Leve.

Alejandro García Guinot, de cinco años, de una herida cortante que interesa el cartilago, en la oreja izquierda, de dos centímetros de extensión, y otra herida contusa de un centímetro de extensión en el perisosteo, con fuerte hematoma en la región frontal, por atropello de una bicicleta. Leve.

## GOBIERNO CIVIL

### LA ASAMBLEA DE ALCALDES MANDA UN TELEGRAMA AL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS Y AL MINISTRO DE PROPAGANDA

El gobernador ha estado esta mañana presidiendo la Asamblea de alcaldes y secretarios que se celebra en el Teatro Municipal.

A la hora de hacer nuestra visita a este centro oficial, nos han facilitado una copia del telegrama que esta Asamblea ha cursado al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministerio de Propaganda.

Dice así:

"Reunidos en Asamblea magna alcaldes, secretarios municipales, Delegados municipales de Abastos, Diputación provincial, Comité provincial Frente Popular y autoridades todas de la provincia, bajo la presidencia del Gobernador Civil, saludamos cordial y efusivamente al único Gobierno de España por ser de la República y de la Libertad, saludo extensivo a los héroicos supervivientes de la República del 73, a las fuerzas republicanas que en los frentes de batalla luchan bravamente hasta exterminar a la plaga fascista, a los mutilados de guerra, a tantas madres heroicas que dan a la Causa lo más preciado de su tesoro—a sus hijos—y al Ejército de mar, tierra y aire de la República, en fechas tan memorables como gloriosas, 11 y de 16 de Febrero, hacemos votos porque las armas de la Libertad y del Progreso impongan su mandato sobre la tiranía y la esclavitud."

## Información judicial

### Jurado de Urgencia

### JUICIO POR DESAFECCION

Se ha visto el juicio seguido a Antonio Pérez Lleó, de Castellón.

Defendió al acusado el señor Gil Maties.

El fiscal retiró la acusación, dictándose sentencia absolutoria.

**El eje fascista se resquebraja**

**ALEMANIA PROTESTA DE LAS INFORMACIONES JAPONESAS SOBRE EL GOLPE DE FUERZA DE HITLER**

Tokio. — El Embajador alemán ha protestado contra los informes de la prensa japonesa sobre la crisis alemana.

Los periódicos japoneses no hicieron comentarios, pero publicaron, en grandes titulares: "Hitler, asesinado. Sublevación de la Reichstag. Varios generales ejecutados."

En los círculos alemanes están indignados y doloridos por el cambio experimentado en la prensa japonesa desde que fracasaron los intentos de mediación del Embajador alemán en China, con vistas a una paz entre Japón y China, cambio que se ha puesto de relieve con motivo de los rumores que han circulado por el extranjero sobre acontecimientos que, al parecer, se habían producido en Alemania.

**Así se ve al fascismo! LOS FASCISTAS EXPULSAN A UN PERIODISTA HUNGARO QUE ANTES HABIAN CONDECORADO**

Roma. — La Policía ha expulsado al corresponsal en Roma del periódico húngaro "Az Est".

Esta decisión ha producido gran emoción, pues el señor Vares había sido corresponsal durante la campaña de Abisinia y condecorado por el propio gobierno fascista.

Otros corresponsales están sometidos a vigilancia especial. Policías alemanes colaborarán con los italianos en la vigilancia.

**EN RUMANIA SE REFUERZAN CONSIDERABLEMENTE LAS MEDIDAS DE CENSURA**

Bucarest. — El Gobierno nacional ha reforzado las disposiciones vigentes sobre la censura.

En adelante no se podrán publicar otras informaciones que las noticias oficiales. Quedan absolutamente prohibidas: la reproducción de declaraciones políticas; las censuras contra las medidas de Gobierno; la reproducción de manifiestos, folletos o fotografías de hombres políticos, excepto aquellas de los hombres que están en el Poder; criticar las Instituciones y anunciar las audiencias reales.

Aoche se avisó a los periódicos que no publicasen nada en relación con la misteriosa desaparición del Encargado de Negocios de la U. R. R. S., señor Butenko, excepción hecha de las noticias que pueden ser facilitadas con carácter oficial sobre este particular.

**EN LOS ESTADOS UNIDOS SE CELEBRA UNA EXPOSICION DE HOMENAJE A LOS COMBATIENTES REPUBLICANOS**

Filadelfia. — En un importante salón de exposiciones, 1212 Walnut Street, se ha celebrado una subasta de cuadros de los más renombrados artistas norteamericanos, con la finalidad de recaudar fondos con destino a la ambulancia adquirida para el ejército leal de España.

Se realizó el acto bajo los auspicios de la Unión de Artistas y el Comité de Ayuda a la España democrática, y aportaron sus producciones doscientos cuarenta y nueve pintores. La recaudación obtenida fué brillantísima, pues el público, numeroso, se adhirió con entusiasmo al gesto de los artistas de los Estados Unidos y demostró sus simpatías por la causa de los republicanos españoles.

**UNA MANIFESTACION DE SIMPATIA A ESPAÑA EN BUENOS AIRES**

Buenos Aires. — Respondiendo a la iniciativa del Casal Catalá, establecido en la capital argentina, se ha

**A VUELA PLUMA**

**CARTAS A SALMERON**

Habíamos subido la empinada cuesta que conduce de Santa Fe a Alhama la Seca, aquella tarde de julio en que el sol quemaba, haciéndonos sufrir un calor pegajoso y sucio. Iba la multitud contenta y entusiasmada, comentando, tras la sombra de su silueta altiva y majestuosa, el "último momento político". Había párrafos y comentarios de todos los gustos y colores. La alegre comitiva de la Juventud Republicana, hasta se había atrevido a componer unas quintillas, que cantaba entre atronadores aplausos y el regocijo manifiesto de los oyentes.

Lleamos a Alhama la Seca, su pueblito natal, que al pie de Sierra de Gador se esconde, cariñoso y humilde, como abrigándose en el regazo materno de sus eriales o agresivos picos.

Recuerdo emocionado sus palabras. Doña Catalina, con su proverbial bondad, nos había servido sendos vasos de refresco de naranjas, única bebida que se servía en casa. Su voz clara y potente, ya descansada del trañín del viaje, vibraba en el amplio zaguán alhameño, dejándonos extáticos y boquiabiertos. Los más viejos, al unísono de su voz, recordaban los días felices y de gloria de aquella República del 73. Los jóvenes, con el pensamiento puesto en un futuro lejano, acoplábamos las imágenes representadas por usted con aquella su maestría, que daba vida y color a las cosas más remotas.

Veíamos pasar en tropel, galopando en loca carrera, los nombres de aquellos políticos viejos de la política vieja española, satirizados con su sátira fina y su crítica bonachona, como real y efectiva era su narración.

Recuerdo, emocionado, aquel pasaje de Marruecos que usted, con aquella su clara visión de la realidad, describiera, y aquellos suyos presagios de lo que habían de ser en un próximo las ambiciones del rey y de Romanones, que va despuntaba sus ambiciones coloniales, mezclándolas en las artimañas y malas artes de su política sucia. Y nos hacía saber la importancia de los cuarzos auríferos de las minas del Riff, de Río de Oro

y Artaf... Rememoraba, a continuación, la aristocracia madrileña y hondamente ensanchaba su ancho pecho, en un suspiro hondo y profundo.

—La aristocracia —nos decía—, esa lepra que corroe la Humanidad, dará al traste con "todo esto."

Y "todo esto" era aquéllo. Eran aquellos lujosos chalets de la Castellana, que se iban formando y aplando uno tras otro, formando la vistosa colmena de la aristocracia española, erigida sobre unos cimientos falsos y carcomidos por la depravación, ambición y degeneración de la sociedad.

¡Qué narración la suya! Parecía que los personajes por usted descritos salían de entre las enredaderas y geraneos del amplio zaguán alhameño.

Han transcurrido los años. El tiempo, en su loco galopar, ha descerrido los amplios cortinajes empolvados por el peso de los años, poniendo al descubierto todo un escenario completo, con toda su desnudez. Nos ha puesto de relieve a toda aquella aristocracia que usted nos describiera en aquella tarde de julio. Y nos ha mostrado tan bien en su juego falso de polichinela en otro botarate, espectro como aquel de Martínez Campos, pero con blote recortado, pelo ensortijado y andares un poco indefinidos. No es este un general a la antigua usanza, lleno de romanticismo hidalgo, que podía pronunciarse en favor de un rey histérico o una reina depravada. No; este, mi querido maestro, no ha tenido ni la hidalguía suficiente de llevar a cabo un pronunciamiento a favor de su señor y dueño, y arma en ristre, arremeter contra todo bellaco que osara ofender a su señor o señora, o no se ponía de su parte, o no se aslara, como una rémora, a la punta de su espuela mal ceñida. No, mi querido maestro. Este general pasó por todas las escalas del escalafón con las malas artes de aquella guerra de que usted nos hablara, trocando en victorias sus derrotas entre una soldadesca mal alimentada y peor municionada. Este general consiguió el "triumfo máximo de su carrera por la bondad de una política mal dirigida. Compensaciones de los tiempos.

Y este general, una mañana en que se había despertado soñoliento y malhumorado, concibió, ¡pásmese!, la alta traición de vender su Patria. Nuestra España. Aquella España grande, hidalga, de tan preclaros hijos, y que supo extender sus dominios muy lejos y ampliar sus fronteras tan allá, que no la dominaban los rayos del sol. De aquel sol que nos abrasara aquella tarde de julio... Concibió y vendió su Patria a otras naciones extranjeras. Concibió y llevó a la práctica su empeño de destrucción y muerte, sembrando el pánico y la desolación por todas partes... Cometiendo asesinatos en barriadas humildes, destrozando museos, edificios notables y otras bellezas de nuestro suelo. ¡Qué lástima de España! ¿Verdad? De aquella España grande y hermosa cuyo timón supo usted llevar tan sablamente, ¡qué poco va quedando! Miles y miles de hogares va destruyendo el traidor, con un sadismo tan cruel que parece gozar en su mañana cruel.

Pero poco importa. Si ese es el precio de tamaña traición, nosotros, los españoles honrados que queremos a nuestra Patria tanto o más que a nuestra madre, sabremos sufrir con paciencia tamaña persecución, trabajando y laborando para arrojar de nuestro suelo a los que, como él, son traidores al derecho de humanidad. Los arrojaaremos lejos; allá, muy lejos. Tan lejos como los pensamientos nos llevaban aquella tarde de julio en que usted nos hacía su memorable narración.

Y, sobre nuestro suelo, como un nuevo Fénix, resurgirá la nueva sociedad que anhela el pueblo trabajador... Y sabremos decir al Mundo entero que los hombres que conocieron la República del 73, al arrojar su semilla lo hicieron en campo abonado. Fructificó en el corazón de los hombres de ideal sano, que sabiendo marchar por el sendero del Bien, laboraron por ver resplandecida en España la aureola de libertad.

Y usted, mi querido Maestro, desde la placidez de su tumba, volverá a enviarnos su sonrisa bonachona...

E. SANCHEZ-GONZALEZ.

exteriorizado, mediante el desfile de gran número de representaciones y millares de personas por el domicilio de la Embajada Española, un vívido y unánime sentimiento de protesta contra los bombardeos aéreos de poblaciones civiles.

**PERDIDA**

Se ruega a quien haya encontrado un pendiente de oro en el trayecto de la Avenida de la Unión Soviética a la plaza de Emilio Castelar, lo presente en la Cooperativa Agrícola "Unión y Progreso", donde se le gratificará.

**Consejo municipal**

**LA NUEVA TARJETA DE RACIONAMIENTO**

El próximo lunes empezará el período de reclamaciones para la implantación de la nueva tarjeta de racionamiento, correspondiendo hacer lo dicho día a los vecinos de las calles siguientes:

Alloza, Alcalde Tárrega, Amadeo I, Amalia Ferolosa, Antonio Reus, Aragón, Arenós, Arnulfat Alonso, Asarau, Asensí, Ascaró, Ausias March, Plaza Azaña, Avenida Alcora, Avenida Aeropuerto, Avenida Almazora, Avenida C. Costa, Avenida Capuchinos, Avenida Benicasin, Agustín Betoret, Avenida Clará,

Avenida Hermanos Bou, Avenida Pérez Galdós, Avenida Valencia, Avenida Villarreal, Balaguer, Ballester, Bartolomé Reus, Barracas, Barrachina, Bayer, Beltrán, Bellver, Bilbao, Borriol, Borrull.

Horas de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, en la Cámara de Comercio, Mayor, núm. 78.

**UNA INVITACION**

Esta mañana ha visitado la alcaldía una representación de la Brigada Internacional de Benicasin, para invitar al alcalde a un acto conmemorativo de la proclamación de la primera República, consistente en dar el nombre de 11 de Febrero,

ro, a una de las villas situadas en dicho lugar.

En ausencia del señor Perona, que se encontraba en la Asamblea de alcaldes, ha recibido a la atenta comisión, en funciones de alcalde, el señor Mari.

**BANDO**

Don Diego Perona Martínez, Alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que por acuerdo del Excmo. Consejo Municipal de esta ciudad, adoptado en sesión celebrada por el mismo el día 8 de los corrientes, debe procederse a exhumar los restos de los cadáveres que ocupen nichos y fosas temporalmente,

en el Cementerio municipal de esta ciudad, que sus familiares adquirieron oportunamente y se relacionan a continuación:

- Roberto López Peraza, vence en 7 de marzo de 1937.
- José Manuel Clausell Sivera, vence en 30 de marzo de 1937.
- Teresa Sortibes Vilar, vence en 1 de abril de 1937.
- Antonio Mundina Gaya, vence en 12 de abril de 1937.
- Feliciano Pérez García, vence en 5 de septiembre de 1937.
- Miguel Abriat Martínez, vence en 4 de diciembre de 1937.
- José Ródenas Llusar, vence en 24 de enero de 1937.

Y habiendo transcurrido con exceso el plazo de arriendo de los mismos se pone en conocimiento de las personas interesadas que a las 9 horas de la mañana del día 12 de marzo próximo, se verificará la exhumación o monda de dichos restos, de no ingresar en Arcas municipales el arbitrio establecido, hasta la víspera del vencimiento, haciéndose presente que la correspondiente inhumación se efectuó hace más de diez años, colocando los citados restos en el osario común, sin otro aviso.

Castellón 12 febrero de 1938. — El alcalde accidental, Diego Perona.

**Carnets chófer**

Tramitación automovilista

**Agencia ROMA**

CASAS SALA, 100

CASTELLÓN

Ciudadano: Apréndete de memoria las disposiciones dictadas para los casos de alarma y cúmplelas al pie de la letra. Va en ello tu vida y la de tus hijos.

**Central de Exportación de Agrios**

**AVISO A TODOS LOS EXPORTADORES DEL INTERIOR**

Habiéndose descubierto que camiones cargados de fruta con destino a Aragón, se quedan en territorio catalán vendiendo la mercancía a precios abusivos, se pone en conocimiento de todos los Ayuntamientos la prohibición absoluta de expedir guías de circulación de agrios para pueblos comprendidos en las tres provincias aragonesas, haciéndoles responsables de las infracciones a que hubiere lugar.

Al propio tiempo, se notifica a todas las Cooperativas, Colectividades y particulares que tengan necesidad de remesar sus frutos a la región aragonesa, que en lo sucesivo tendrán que proveer de la guía correspondiente en esta Central o en sus Delegaciones de Gandía, Castellón y Murcia.

Castellón 12 Febrero.

¿Ya lo sabes, ciudadano? Un toque prolongado de sirena anuncia el peligro desde el mar. Varios toques cortos y seguidos indican peligro de aviación.

LEA USTED

**Heraldo de Castellón**

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLÓN**

**ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA**

Libretos de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

los del 2 y 9 Enero de 1937

# Heraldo de Castellón

## Comentario del día

### Franco, el trigo y la España fascista

Según anuncia la prensa de la España fascistoide, Franco ha ordenado que la cosecha de trigo del año actual, y que ha de ser recogida durante el verano próximo, sea considerada desde ahora, no propiedad individual, sino propiedad nacionalizada. Es decir, que el Estado será el único dueño de ella y la pagará a sus propietarios, en la forma que estime oportuno.

Los labradores, pues, cobrarán al precio que a Franco y sus tenientes convenga pagarles y en la moneda y los plazos que ellos determinen.

Naturalmente, no lo sentimos por los terratenientes y latifundistas. Se lo tienen bien merecido. Ahora coherán de menos el blando régimen de la República, que tanto censuraron. La República respetó la propiedad individual, en todo aquello que no significaba abuso excesivo o uso antisocial de sus privilegios. Su reforma agraria fué tímida, cobarde, debilísima. Tenía en cuenta no sólo el viejo derecho a la romana, sino también formas comarcales y locales de él. Procuraba no herir situaciones estables ni paralizar actividades interesantes para la colectividad. Indemnizaba. Se detenía delante de lo privado...

¿Y cómo la injuriaban, sin embargo! Las clases conservadoras, monstrosamente egoístas, no querían hacer la más mínima concesión. Para ellas, todo lo que no fuesen los jornales de peseta y media y la miseria irredimible del peón del campo, era demagogia y explotación indefendibles. ¿Salarios que cubrieran las necesidades básicas, vitales, de una familia? ¿Qué sabían de eso! El siervo de la gleba debía seguir siendo siervo por los siglos de los siglos.

Aunque no... ¿Quién sabe?. De ahora al verano han de transcurrir varios meses y durante ellos, es posible que las circunstancias se modifiquen de un modo rápido y radical. Que abran el pecho a la esperanza. A lo mejor, es la República la que recoge la cosecha del trigo que comienza a germinar actualmente en los campos de León, Castilla, Andalucía y Extremadura.

### Otra víctima de la bestia

#### Vicente Gual Ramos

La bestia sigue haciendo de las suyas.

En "HERALDO DE CASTELLÓN" del pasado día 5, dábamos la noticia de la muerte del que nunca podremos olvidar, camarada José Margalef. Hoy comunicamos a camaradas y amigos otra nueva desgracia, aunque no tan grave: Gual, el joven e inteligente Vicente Gual Ramos, del Comité Ejecutivo Provincial de nuestra Juventud Comunista Ibérica, ha caído gravemente herido en el frente de Teruel. Herido, con la rótula hecha polvo y la pierna mordida por la metralla de un obús faccioso, al valiente camarada le sobran ánimos para gritar: ¡Abejo el fascismo criminal!

Ese es el temple de nuestra juventud revolucionaria. La muerte no les arredra en lo más mínimo, como buenos marxistas. Saben que la sangre que derraman luchando por la libertad y el socialismo, se transformará en dinamismo revolucionario.

En su carta (escrita recién operado, imposibilitado aún por el dolor de las tremendas heridas), el herido nos alienta a seguir luchando

hasta vencer o morir, que es la consigna de nuestra querida Juventud.

Acabad con los emboscados del fascio en la retaguardia, y proseguid el desbroce del camino, hasta llegar a la sociedad sin parásitos, repite el camarada Gual.

¡Bravo!, joven revolucionario. El Partido está orgulloso de ti.

Salud, camarada Gual. Recibe un fraternal abrazo de los que te quieren de verdad; abrazo significativo ya que lo hacemos extensivo a todos nuestros bravos militantes que en los frentes saben luchar como leones para romper las cadenas del pueblo que trabaja.

Curación pronta te desean tus camaradas de la retaguardia y en su nombre

JULIAN PEIRAT.

Castellón y Febrero de 1938.

### Sindicato Médico U. G. T.

Se advierte por el Sindicato Médico U. G. T. de Castellón al público y señores médicos, que la cuota mínima en los pueblos de la provincia es de 30 pesetas. Asimismo se recuerda a los Consejos municipales de la obligación que tienen de satisfacer el importe de la titular que algunos de ellos adeudan.

La cuota mínima en la capital, que se fijó en 50 pesetas, continúa en vigor, y se recuerda a todos los compañeros afiliados a este Sindicato de la obligación que tienen de no aceptar menor cantidad por dicho concepto.

La Junta directiva.

### Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio F. N. T. C. - U. G. T.

#### CONVOCATORIA

Camaradas: Para tratar asuntos de máxima importancia para nuestra clase, se os convoca a Asamblea general, el próximo día 13, a las diez de la mañana de primera convocatoria, y a las 10.30 de segunda. La mencionada Asamblea se llevará a cabo en el salón de la planta baja de la Casa de Pueblo, Colón, 56, donde oficialmente figura nuestra residencia.

Camaradas, dependientes todos de la industria y comercio, no dejéis de concurrir a tan importante reunión, pues de ésta depende el que el asunto de vuestra liberación, como clase, sea más rápido y seguro.

Se requiere, para poder entrar en sesión y tomar parte en la Asamblea, la presentación del carnet o el certificado de ingreso, en caso de carecer del primero.

Dependientes: a la Asamblea, sin excusa ni reparos.

Castellón, 7 de febrero de 1938.— Por el Comité ejecutivo, el Secretario general, Julián Peirat.

NOTA. — Se les comunica a los camaradas todos que han de incorporarse a filas, y a los ya incorporados, por mediación de sus familiares, que por acuerdo de la Federación Nacional, la cuota que venían abonando al Sindicato los afiliados al mismo, continuarán haciéndola efectiva, como en tiempo normal, ya que al ingresar en el Ejército nacional no dejaron de cobrar, como ocurría anteriormente al movimiento.

Lo que comunicamos al efecto de informar debidamente a los camaradas y en bien de la administración del Sindicato.—El Secretario general.

## Consejo Provincial

### LA SESION DE AYER

Presidida por el camarada Hernández Merlos, celebró ayer sesión ordinaria el Consejo provincial.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se pasa al siguiente

### ORDEN DEL DIA

Expediente de jubilación, por imposibilidad física, del enfermero del Hospital provincial José Clemente Tena. Se acuerda dicha jubilación conforme a lo propuesto en el informe del Negociado.

Instancia de José María Escuin y Benages, profesor de sordo-mudos del Colegio Internado Pablo Iglesias solicitando licencia por enfermo. Se faculta al Director para que la conceda.

Oficio de la Junta Local de Defensa Pasiva transcribiendo un escrito de la Jefatura de la Defensa Pasiva Nacional, felicitando al Frente Popular, Consejo provincial, Municipal, Junta de Defensa Pasiva y representantes de las dos Centrales sindicales por el acuerdo tomado referente a la construcción de refugios subterráneos contra los bombardeos. Queda enterado el Consejo.

Expediente de ingreso en el Internado Pablo Iglesias de la anclana Concepción Serra Rubert y Vicente Bagán Salvador, ambos de Vall de Uxó. Se aprueban.

Expediente de aligación de precios medios del mes actual. Se aprueba.

Informe del Ingeniero Director de la Sección de Vías y Obras, proponiendo se acceda a la petición del Presidente del Consejo Municipal de Palanques, que solicita el arreglo del camino vecinal de dicha población al Portón de la Villa. Se accede a que se reconponga dicho camino.

Informe del Negociado proponiendo la aprobación de los Padrones de cédulas personales del año 1937 de los Ayuntamientos de Forcall, Torralba, Vilihermosa, Benlloch, Caibiel, Morella, Jérica, Torás y Moncófar. Se aprueban.

Se aprueban varias facturas.

En el despacho extraordinario se acuerda condonar al practicante del Hospital Manuel Bueso, la devolución del importe de su sueldo de dos meses, noviembre y diciembre pasados, por el aprovechamiento con que realiza sus estudios como becario en la Facultad de Medicina de Valencia.

Se acuerda pasar al Tribunal de Menores un oficio del Director del Internado Pablo Iglesias, sobre la conducta rebelde de varios asilados menores de edad.

En ruegos y preguntas se trata de algunos detalles de organización de la proyectada Asamblea de Alcaldes.

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

### Temas de retaguardia

Son numerosos los problemas que diariamente nos plantea la anomalía en que se vive, pero entre ellos hay alguno que, al que por la gravedad que encierran y por las consecuencias funestas que tienen debe ponerse remedio inmediato por quien tenga autoridad para ello y sentido de la responsabilidad. Por necesidades del cargo he de desplazarme asiduamente a distintas poblaciones de retaguardia y vanguardia; no hay viaje en que no encuentre una porción de vehículos (coches y camiones) estropeados, en las márgenes de las carreteras; no pasa día, tampoco, que no ingresen

en los hospitales heridos por accidentes de esta naturaleza. Continuamente, por desgracia también, algunos de los que quizá su ayuda como buenos antifascistas nos es necesaria, van al cementerio. Y todos estos hechos se pueden, si no evitar por completo, por lo menos reducirse a un tanto por ciento limitadísimo, solamente con aplicar a rajatabla el vigente reglamento de carreteras. Ahora bien, su aplicación no debe hacerse como en tiempo normal, no; debe ser como lo que estamos: en guerra y hacerse cargo que el noventa por cien de los vehículos que circulan son del Estado; que cada vehículo y hasta cada pieza de recambio para los mismos, le cuesta al Estado una considerable cantidad de divisas, que cada ciudadano que sienta el momento actual tiene la obligación de ahorrar aparte la serie de dificultades para su adquisición. Esto, sin contar que tales conductores, que proceden sin interés y peligrosamente para sus compañeros, con su inconsciencia son los mejores colaboradores de Franco y sus congéneres.

Brindo estas líneas a las autoridades competentes, que aunque sé que no necesitan que nadie las estimule para exigir el debido cumplimiento de los deberes, es posible que otras atenciones de mayor importancia les priven de atender ésta, que, desde luego, no es poca la que tiene.

A. SIMO.

### Farmacias de guardia para mañana

Serrano, Casas Sala, 5.  
Solsona, Ronda del Mijares, 95.  
Beltrán, Milicias, 91.

### SERVICIO NOCTURNO

Desde mañana domingo, hasta el próximo sábado, estarán de guardia por la noche las siguientes farmacias:

Serrano, Casas Sala, 5.  
Beltrán, Milicias, 91.

### El festival a beneficio del 14 Batallón

A continuación publicamos el interesante programa del notable festival en homenaje y pro-bandera del 14 Batallón de Retaguardia, organizado por un grupo de antifascistas castellonenses, con la valiosa cooperación del Cuadro Artístico Teatral de la Sociedad de Espectáculos Públicos, bajo la dirección del primer actor Tomás Martín Cao, festival que tendrá lugar en el Teatro Municipal el próximo martes, 15 de Febrero, a las seis y media de la tarde:

- 1.º Sinfonía por la Orquesta Orpheo.
- 2.º El drama social, en tres actos y en prosa, original de José López Pinillos (Permeno), "Esclavitud".

Reparto: Julia Govantes, María Paz Tajuelo; Consolación, Teresa Vives; Natividad, Lolita Conesa; Don Pedro Govantes, Tomás Martín Cao; Pedro Luis Govantes, Vicente Igual; Don Antonio Venegas, Manuel Ariufat; Sacris, José Felip; Caramechá, Ricardo Semper; Rojillo, Vicente Viciach; Sisi, Alfredo Ramos; Tío Manuel, Félix Lumbreras.

- 3.º Estreno del Himno del 14 Batallón.

La Comisión organizadora espera que el público de Castellón sabrá, como siempre, prestar su entusiasta acogida a este simpático homenaje.

## El problema del abastecimiento de la provincia

(Viene de la primera plana.)

plur rigurosamente las órdenes de confección de estadísticas que disponga el Consejo provincial, confeccionar el Padrón de vecinos, así como los de Asistencia Social, Refugiados, Hospitales, Población penal y flotante.

Sexto. Ejercer una severa vigilancia de la acaparación, la ocultación y la especulación, proponiendo a la Autoridad superior severas sanciones para los que se enriquecen a costa del hambre y de los sacrificios del pueblo.

Séptimo. Mantener una constante colaboración y relación con el Consejo Provincial de Abastecimientos, así como con los organismos creados para solucionar este problema.

TRANSPORTES. — Las necesidades imperiosas de la guerra nos obligan también a la población civil a imponernos restricciones en materia tan fundamental como los transportes, pero dentro de las dificultades naturales en que tanto el Consejo provincial como los Consejos municipales y comerciantes e industriales, encuentran para la realización del intercambio y transporte de toda clase de productos, cabe mejorar las condiciones de éste con una política de centralización y coordinación, con los elementos militares y civiles que hoy tienen en sus manos la posibilidad de prestar magníficas ayudas al Pueblo.

Por ello, proponemos la creación de la Oficina del Transporte Civil, en donde se centralizarán todas las necesidades de los Consejos municipales y Consejo provincial, y desde donde se tendrá una relación constante y permanente con los servicios de Ferrocarriles, Autotrán, Parques móviles de Carabineros, Fuerzas del Aire y casas armadoras de veleros y pequeñas motonaves, relación que permitirá utilizar los recursos posibles en beneficio del transporte de abastecimientos. Todo ello sin perjuicio de que se estimule, con escritos razonados al Gobierno, el interés y la necesidad de atender con medios propios a tan fundamental problema.

La Oficina del Transporte Civil estará dirigida por representaciones de la Cámara del Transporte mecánico, Sociedad "El Lácteo", Control Ferroviario, Agentes de Aduanas y Sindicato de Transportes, solicitando la colaboración de representaciones militares del Servicio de Tren del Ejército y Carabineros y Fuerzas del Aire.

ASPECTO GUBERNATIVO. — Todas las Comisiones encargadas de la realización de este plan en sus distintos aspectos, propondrán a la superior Autoridad del Gobierno civil aquellas medidas de vigilancia que aseguren el cumplimiento de los acuerdos adoptados en esta Asamblea, como las disposiciones oficiales, sin tener para nada en cuenta la clase y categoría del infractor, y exigiendo una mayor responsabilidad a aquellos que por sus cargos de dirección o autoridad deben tener más despierto su sentido de responsabilidad.

Si a las conclusiones de nuestro informe se aplican rigidamente, esculpulosamente, aquellas medidas que tiendan a eliminar fulminantemente y para siempre al que delinque, comerciando con la sangre y con el hambre del pueblo, habremos conseguido un gran avance en la solución de este problema y habremos realizado una obra de colaboración con el Gobierno de la República, que nos lleve con paso firme y seguro hacia la victoria definitiva sobre el fascismo criminal.

Castellón, 20 de enero de 1938.